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六年前的那次男
子三人賽奪冠，胡兆康亦
在陣中。胡兆康坦言，現在的這
枚金牌，足足等了六年，其間自己的
職業生涯高低起伏，遇到不順時也曾懷
疑自己。這次第二度榮膺世界冠軍，他坦言
感到開心和夢幻，雖然整個比賽開始階段時，
自己不是太入局，但到後來開始享受比賽，節奏
越打越好，而見到隊友打得好時反而沒有那麼緊
張，加上隊友互相支持奮戰到底，大家的信心成為
奪冠的推動力。

談到兩次奪冠的不同感受時，即將年滿39歲的胡
兆康笑言自己是年紀大了，不過，他認為這六年間自己
的心態沒有轉變。胡兆康在2014年不幸患上睾丸癌，康
復之後他學懂更享受比賽。他在其間的比賽有贏有輸，
而狀態和穩定性皆有波動，但現在找到駕馭的感覺，很享
受比賽的緊張和刺激，期望將來都能保持這份激情。

見證港隊人才輩出
胡兆康表示，這次也見證了港隊後輩的進步，甚至有

隊友的實力已經比他更強。胡兆康認為，即使他搭檔不同
的隊友都能拿到世界冠軍，在人才輩出之下，他希望未來
有更多年輕人參與保齡球運動。

謝晉軒在六年前的雅加達亞運會，曾與胡兆康等五
名隊友在男子六人賽獲得銀牌。他拿這次奪冠和亞運銀
牌相比，認為當時自己年紀較小，經濟負擔沒有那麼
大，那時打比賽也沒有壓力，但現在開始年紀漸大，自
己成熟了，想得也更多，他希望以好成績回饋家人的
支持。

黃鈞源坦言沒有想過能夠拿到金牌，他表示自己
從小到大都很喜歡打保齡球，今次拿到世錦賽冠軍
收穫了信心，教練和隊友的支持令團隊有好成績。

在日前於在日前於

科威特舉行的科威特舉行的20232023

年世界保齡球錦標賽中年世界保齡球錦標賽中，，中國香港隊組中國香港隊組

合胡兆康合胡兆康、、黃鈞源及謝晉軒在男子三人賽決黃鈞源及謝晉軒在男子三人賽決

賽中擊敗丹麥賽中擊敗丹麥，，時隔六年後時隔六年後，，再再

有香港運動員再次加冕世界冠有香港運動員再次加冕世界冠

軍軍。。香港保齡球隊昨早凱旋香港保齡球隊昨早凱旋，，作作

為香港保齡球領軍人物的胡兆康表為香港保齡球領軍人物的胡兆康表

示示，，他獲得冠軍感到開心和夢幻他獲得冠軍感到開心和夢幻，，並認並認

為港隊在這六年間獲得了兩次世界冠為港隊在這六年間獲得了兩次世界冠

軍軍，，證明香港保齡球運動員敢拚證明香港保齡球運動員敢拚、、善善

戰戰、、能贏能贏，，他希望未來能有更多人參他希望未來能有更多人參

與保齡球與保齡球。。

胡兆康：重拾比賽激情
世錦賽摘冠 港保齡球三子凱旋

大公報記者

張銳（文、圖）
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【大公報訊】中國香港女籃隊長
李祉均今晚將上陣中國女子籃球聯賽
（WCBA）個人第3個賽季的首場比
賽，代表天津冠嵐女籃主場迎戰石家
莊英勵。

李祉均在剛結束的杭州亞運會，
以中國香港女籃隊長身份率領港隊擊
敗哈薩克斯坦，拿下歷史性首場正賽
勝仗，之後她休息了6天便馬不停蹄到
天津冠嵐隊報到，準備開始個人第三
季WCBA賽事。

天 津 冠 嵐 隊 在 2018 年 加 盟
WCBA，過去5季未曾躋身季後賽，
上季總成績排名 16。李祉均表

示： 「今晚首場主場賽事，對手石
家莊屬中游隊伍，陣中有外援，整
體佔有身高優勢，至於己隊由於外
援尚未歸隊，實力相較之下稍遜。
不過，由於是今季首場比賽，大家
都沒有包袱，會放開去打，同時對
對手擅長的2─1─2防守戰術進行針
對性的部署。」

杭州亞運李祉均在港隊對日本的
賽事中個人獨取20分，之後更獲得其
他WCBA球隊的青睞，致電邀請她加
盟。她表示： 「收到電話的時候，心
裏很高興，因為這證明了自己的價
值。」

【大公報訊】記者方俊明珠海報
道：作為WTA（國際女子網球協會）
世界級賽事，華發科技 「珠海WTA超
級精英賽」 將於10月24日在橫琴
國際網球中心揭幕；包括新鮮出
爐的2023杭州亞運會女單金牌得
主鄭欽文、2021法網女單冠軍姬
捷高娃、2017美網女單亞軍姬絲
等知名球星將 「加盟」 。而港澳
購票也已上線香港中旅等渠道。

主辦方表示，260萬美元的總
獎金創歷屆之最。而首批參賽名
單公布，包括應屆亞運女網單打
金牌得主、中國女網 「一姐」 鄭
欽文，她今年亦曾獲得2023WTA

巴勒莫站女單冠軍、2023WTA鄭州站
女單冠軍。

2021法網女單冠軍姬捷高娃、

2017法網女單冠軍奧絲達賓高將參
賽。姬捷高娃最高排名第二，擁有七
座巡迴賽單打冠軍頭銜、女雙金滿貫

得主。奧絲達賓高最高排名第
五，擁有六座巡迴賽單打冠軍頭
銜。2017美網女單亞軍姬絲也將
「加盟」 ，她最高排名第七，擁
有七座單打巡迴賽冠軍頭銜，也
是她第四次亮相珠海WTA超級精
英賽。2022WTA年終總決賽女
雙冠軍古迪美杜娃、2022WTA
年終總決賽女單冠軍加西亞也將
參賽。

【大公報訊】據新華社報道：國際奧委會17日在這裏投票選
舉產生八名新委員。國際乒聯主席佩特拉．索林、華裔演員楊紫瓊
等此前獲得提名的八位候選人悉數順利當選。

新當選的另外六位委員是韓國的金載烈、秘魯的塞西莉亞．泰
特、以色列的雅埃爾．阿拉德、匈牙利的巴拉茲．富爾傑斯、德國
的邁克爾．姆隆茲和突尼斯的邁赫雷茲．布塞延。上個月，國際奧
委會執委會批准了上述八人被提名為國際奧委會新委員的提議。

國際奧委會主席巴赫表示，這些新委員來自不同行業，他們的
共同之處是熱愛體育，信仰奧林匹克價值觀和國際奧委會所代表的
理念。得益於他們在各自領域的豐富經驗和專業知識，他們的加入
將使國際奧委會的工作變得更有價值。

據國際奧委會介紹，索林和金載烈被提名擔任委員與他們各自
在國際單項體育組織的任職有
關，布塞延被提名與他擔任突
尼斯奧委會主席有關，包括楊
紫瓊在內的其他五人是以獨立
候選人的身份被提名。

此次選舉後，國際奧委會
委員的總數增加至107人，其
中女性委員佔比達41.1%。

即將在下周年滿39
歲的胡兆康被稱為香港

「保齡王子」 ，他先在2015年世界盃獲
得個人賽冠軍，然後在2017年世錦賽搭
檔麥卓賢和曾德軒歷史性贏得三人賽冠
軍，六年後再次加冕三人賽金牌，胡兆康
已經真正成為香港保齡球界的傳奇人物。

早在2001年，胡兆康便夥拍許長
國，在大阪舉行的第三屆東亞運動會上勇
奪男雙金牌，個人更取得優秀賽金牌，聲
名大噪，特區政府在次年授予榮譽勳章，
以表揚其成就。

2010年，胡兆康與隊友合作，在廣

州亞運贏得男子五人隊際賽銅牌，首奪亞
運獎牌；2014年仁川亞運蟬聯男子五人
隊際賽銅牌；2018年雅加達亞運獎牌顏
色更進一步，獲得男子六人隊際賽銀牌。

2015年對胡兆康而言可謂職業生涯
重要的一年，他抗癌成功後，在當年的世
界盃上獲得男子個人賽金牌，成為首位香
港保齡球世界冠軍。加上2017年和今年
的世錦賽三人賽金牌，胡兆康已手執三個
世界冠軍在手，這名7次 「香港傑出運動
員」 獲得的成就短時間內都不會有其他香
港球手做到，他以拚搏精神成為保齡球界
的傳奇。 大公報記者張銳

【大公報訊】保齡球並沒有納入在杭州亞
運會的比賽項目，不少人都關注保齡球能否繼

續成為香港體育學院精英體育培訓 「A級」
項目。中國香港保齡球總會主席劉掌珠昨天
表示，今次港隊這枚世錦賽金牌，成功協
助保齡球項目維持 「A級」 至2029年。

劉掌珠透露，保齡球原本在2023
年已是 「A級」 項目的最後一年，因
為疫情的關係能夠延遲兩年至2025年
才再度審核。現時港隊拿到的這枚世

錦賽金牌將幫助保齡球爭取到多4年的 「A級」
評級。

劉掌珠表示，隨着啟德體育園落成後，香
港將於2025年舉辦保齡球最大的兩項賽事，世
錦賽和世界盃，希望藉此展示香港的辦賽能
力，並讓港將在國際大賽主場爭取佳績，以爭
取保齡球重返亞運會正式比賽項目。

三位奪冠運動員對他們的貢獻感到高興，
認為亞運會向來是香港運動員最重要的其中一
項大賽，他們會繼續為此努力奮鬥。

鄭欽文出戰珠海WTA超級精英賽

李祉均加盟WCBA天津冠嵐

掃一掃 有片睇

一得之見

▲國際奧委會主席巴赫（後排左五）與新任國際奧委會委員合影。
新華社

◀楊紫瓊在國際奧委會第141
次全會上發言。 新華社

◀珠海WTA超級精英賽首批參賽
名單公布。 網上圖片
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保齡王子用實力說話

劉掌珠：確保精英A級至2029年
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胡兆康小檔案
出生日期：1984年10月22日
項 目：保齡球
主要獎項

2001年 東亞運動會男子雙打金牌
2001年 東亞運動會男子優秀賽金牌
2010年 廣州亞運會男子五人賽銅牌
2014年 仁川亞運會男子五人賽銅牌
2015年 世界盃男子個人賽冠軍
2017年 世錦賽男子三人賽冠軍
2018年 雅加達亞運會男子六人賽銀牌
2023年 世錦賽男子三人賽冠軍

▼胡兆康
希望更多
年輕人打
保齡球。

▶左起：謝晉軒、
胡兆康、黃鈞源
合作摘冠。


